
・意見の募集期間

・意見の周知方法

・意見の提出方法

　別紙のとおり意見が提出されましたが、第６次鞍手町総合計画（素案）への反映が困難な内容で
あったことから、記載内容の修正や文言の追加等は行わず、原案のとおりとすることを報告いたし
ます。

第６次鞍手町総合計画（素案）に対するパブリック・コメントの実施結果について

１．意見募集の概要

令和７年１月20日　～　令和７年２月10日

町ホームページ、公共施設等（役場、中央公民館、町内各郵
便局）への掲示及び同施設での閲覧・配布及び広報

ホームページ、郵便、ＦＡＸ、持参

２．意見内容とその対応



別紙

№ 施策（頁） ご意見
ご意見に対する
町の考え方

区分

現在、福岡市内に住んでおりますが、2025年5月より鞍手町に引越して
くる者です。これから過ごす鞍手町を少しでも、今以上に住みやすく魅
力的な町に出来ればと思い提出させていただきます。結論から申しま
すと、駅を新規に設置（山陽新幹線）することを鞍手町総合計画へ盛り
込むのをご検討いただくのはいかがでしょうか？
人口減少や都市部への人の流出が特に地方では課題になっているか
と思いますが、福岡市や福岡市の近隣の市町においては県外から多く
の人が現在も流入しており、今後数年は人口が増加する見込みとなっ
ていたかと思います。現在、住んでいる吉塚もそうですが空いた土地は
すぐに賃貸マンションやアパートになり需要の高さを肌でも感じていると
ころです。家を建てようと検討をしてもある程度の払える金額でおさめよ
うとすると、福岡市から離れることになり福津市や糸島市、久留米市ま
でが通勤・通学の範囲（博多周辺への通勤・通学を想定）になっている
のが現状なのではないかなと考えております。その中で、鞍手町を見て
みると福岡市内まで車で約１時間・電車もＪＲを利用したとしても約１時
間と通勤・通学の圏内ギリギリの範囲かとは思いますが、積極的に人が
移住地に選ぶかというと難しいのではないかと考えます。

そこで、新幹線の駅を新規に設置するのは１つ人口減少の打開策（移
住先の市町村への選択肢の１つ）になるのではないかなと考えます。仮
に駅を設置したとして、現在の博多～小倉の所要時間（15分）から考え
ると鞍手町は丁度中心付近に当たるため博多・小倉へは10分程度でア
クセスできるようになるのではないかと思います。10分圏内を博多駅を
中心に考えると電車では南福岡や香椎・原町等となり現在人口が集中
している部分＝需要が高い部分であると予想されます。福岡市内に家
を建てたいとなった時に現在は、土地代の高騰により交通アクセスの悪
い箇所や家を小さくする等諦める部分もありますが、鞍手町であれば博
多へのアクセスが10分程度な上、土地代が福岡市内に比べて安いた
め思いのままに住宅の設計ができるほか、高速道路のアクセスも良い
ため、車での移動も選択肢に入れることが出来るかと思います。

また、LINEからも利用出来るAIオンデマンド交通（のるーと鞍手）もあり
町内の移動に関しては正直他の市町村より進んでいるのではないかと
感じています（個人的に早く利用したいです）。そして、他の市町村より
も鞍手町が新規に駅を設置しやすい最大の理由があります。
それは、「既に鞍手町には山陽新幹線上に駅があること」です。その点
が他の市町村に比べて圧倒的に駅を設置するハードルが低い（しかも
新幹線）のではないかと考えますし、将来の可能性を秘めているなと感
じています。
鞍手インターチェンジの付近に新幹線の線路を保守する車両が止まっ
ているところがありますが、そこが山陽新幹線上の信号場＝駅となって
おり、既に駅として存在しているため、もし本格的に駅を考えようとなっ
た際に、１から色々と考えることなく既存の場所を活かすことができま
す。確かに駅の開発には大規模な費用が発生すると思いますが、１か
ら駅を開発するハードルを考えると遥かに実現性が高いのではないか
と考えております。
最後になりますが、鞍手町に私が移住するにあたり色々と情報をとるべ
くインスタグラムを見たりLINEを友達追加しておりますが、予想していた
以上に情報が発信されており情報発信にすごく力が入っているなと感
じております。いつもありがとうございます。
（先日も雪が降った際にLINEに交通情報が来ていたのは驚きました。
すごく便利で大変助かる情報だと思います）今後、自分が住んでいく中
で鞍手町をより便利により魅力的にして活気溢れる町にしたいとの思い
から今回投稿を思い立った次第です。そのため、長文になってしまい
大変申し訳ないです。
私には見えていない点の方が多く、厳しい部分も多いかと思いますが
是非検討いただけますと幸いです。よろしくお願いいたします。

【区分の説明】

Ａ…意見を計画等に反映するもの　　　　　　　　　Ｂ…意見が既に反映されているもの

Ｃ…意見を今後の参考とさせていただくもの　　　Ｄ…意見を反映する見込みのないもの

1

基本目標３
基本施策９
計画的な土地
利用とコンパクト
なまちづくり
（P81～83）

ご意見にあるとおり、博多・小
倉に10分程度でアクセスでき
ることは大変大きなメリットです
が、新幹線駅の設置は、地元
の総意が必要であることはもち
ろん、近隣市町を含めた広域
的な取組が求められる大事業
で、多額の費用負担も求めら
れますので、現段階では本計
画への反映は困難であると考
えています。
なお、公共交通の分野におい
ては、町内における新たな移
動手段の確保により、博多・小
倉への広域的なアクセスの結
節点であるJR鞍手駅へのアク
セス改善を図っていくほか、高
速バス停留所へのアクセスの
確保についても検討していくこ
ととしています。

Ｄ
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